

| 会議録 | | 令和7年11月27日作成 | 令和11年3月末日廃棄 |
|------|--|--------------|-------------|
| 会議名 | 京都府川端警察署協議会（令和7年度第3回） | | |
| 開催日 | 令和7年11月25日（火曜日） | | |
| 時間 | 午後3時から午後5時10分までの間（130分） | | |
| 場所 | 京都府警察学校 | | |
| 出席者 | 二之部会長、太田副会長、金丸委員、中林委員、野田委員、船木委員、山梨委員 計7人 | | |
| | 署長、警務課長、刑事課長、交通課長、広聴係長 計5人 | | |
| 諮問事項 | 1 警察犬について 2 警察学校について | | |
| 会議内容 | 1 会長挨拶 2 署長挨拶 3 京都府警察署協議会会長会議の結果報告～会長 <p>【委員】11月13日に、京都府警察本部で警察署協議会会長会議が開催された。</p> <p>会議の冒頭、警察側から、自転車の違反に対する青切符処理が令和8年4月から導入されるとの説明を受けた。反則切符の交付対象となる違反行為の詳細な説明を受け、私自身も平素から自転車に乗車しており、非常に厳しい制度だと思うとともに、この制度を一般に浸透させる方法を工夫しなければならないと感じた。</p> <p>次に大規模災害についての取組と出動状況についての説明があった。</p> <p>大規模災害はそう起こるものではないが、いずれは自分に関係することと考えて聞いた。</p> <p>各警察署の効果的事例発表では、右京警察署の来日留学生に対する交通法規の教養と自転車ヘルメットの啓発ポスターの作成配布と、北警察署の警察署協議会の活性化についての実例報告を受けた。</p> <p>いずれも示唆に富んだ内容であり、当会の今後の取組の参考にしたい。</p> 4 協議 (1) 諮問事項説明 警察犬について～刑事課長（警察犬舎と訓練を見学） <p>【委員】凜々しく頼もしい警察犬の実情に触れることができ、非常に有意義であつ</p> | 司会 警務課長 | |

会議
内容

た。今日見学した警察犬は大型犬であったが、繁殖はブリーダーに依頼するのか。警察署に届けられた拾得犬を警察犬に登用することはあるのか。

【警察】警察犬にはふさわしい血統があり、民間の警察犬訓練所等から購入している。拾得で警察署に届けられた個体を警察犬に登用することはない。

【委員】引退後の警察犬の処遇はいかが。

【警察】当府警では、直轄警察犬訓練所で余生を過ごしている。

【委員】「K-9」の意味は何か。

【警察】米国では警察犬を「K-9」と呼称している。警察犬担当者の士気を高める意味もあり、米国式に倣って当府警でも「K-9」を使用している。

【委員】警察犬担当者は専門職の人事なのか。

【警察】警察組織には人事異動があり、警察犬担当者も例に漏れず異動があるが、警察官の誰にでもできる業務ではない。

(2) 諮問事項説明

警察学校について～警務課長

【委員】有名なドラマにあるが、京都府警察学校でも教室のことを「教場」と呼ぶのか。

【警察】そのとおりである。

【委員】寮室内では携帯電話を使用できるのか。

【警察】警察学校初任科生として必要な規律を身に付けるため使用時間を制限しており、平日は消灯時間まで使用可能となっている。

【委員】学校内に一軒家があった。あれは何を学ぶところなのか。

【警察】模擬家屋といい、一般的な一軒家と同じ間取りを備えている。

学生は一軒家での事件発生を想定し、地域警察官が現場ですべき鑑識活動や捜査書類の作成といった基本的な実習をするほか、一般警察官を対象とした捜索差押え手続きや児童虐待の対応訓練等のより高度な実習施設として利活用されている。

(3) その他

【委員】丸太町通岡崎道西北角には幅広の歩道があり、横断歩道の接続部でない場所にガードレールや段差等の障害物が設置されていない。丸太町通を東進左折する車両の内輪が歩道部を通過したり、手押し車の高齢者が横断歩道の接続部でない場所で行き過ぎたりする場面をよく見掛けるので、この場所に障害物を設置できないか。

【委員】東大路仁王門の西側は西行一方通行の細街路である。この道路を東向きに自転車の中には、交差点直前で左側通行から道路の右側に寄るものもあり、東大路仁王門交差点を北行左折しようとする車両や歩行者と接触しそうな状況を何回か目撲したことがあった。この場所で自転車の正しい通行を浸透させるような対策をお願いしたい。

【委員】東大路仁王門の南東側の横断歩道には、歩行者が信号待ちをする十分なスペースがない。加えてこの交差点は大きく、自動車の停止線と横断歩道は離れている。自動車が交差点を西行左折しようとする場合、平行する横断歩道

会議
内 容

信号も同時に青色になるが、自動車が同一交差点と認識しにくいのか、減速せずに横断歩道まで達することもある。危険を感じる交差点なので、事故を防ぐ対策をお願いしたい。

【警察】申出の場所をそれぞれ確認し、何ができるかを考えたい。

【委員】前回の協議会で、白川通今出川交差点南2筋目の一方通行の逆行車両について対応をお願いした。その後パトカーが頻繁に見に来るようになり、逆行車両は減っている。この取組は今後も継続してほしいが、この道路は通学路にもなっているので、特に平日の午前8時30分ころの見回りを強化してほしい。

【警察】申出は承知した。交通課・地域課と連携して通学路警戒に当たる。

【委員】平安神宮北側の丸太町通には、多くの待機車両が止まっている。

本会の冒頭で会長会議の報告にもあったとおり、来春から自転車の青切符が導入されるとのことだが、歩道通行や右側通行で青切符を交付するなら、その前に平安神宮北側のような路上での待機車両をなくし、自転車が車道通行する際の危険性を除去すべきと考える。

【警察】平安神宮北側は当署でも路上駐車の重点対策場所として各種取組を推進しており、先日では運転手が乗車している状況で反則切符を交付した例もある。引き続き取締りを強化し、道路交通環境の改善に努めたい。

5 事務連絡

令和7年度第4回の京都府川端警察署協議会は令和8年1月中の開催予定である。

以上

第3回京都府川端警察署協議会の開催状況

